



## Journée Ressources Humaines de Fedieux

Le 29 novembre 2022 s'est tenue, au Centre de Conférence The Gate à Mont-Saint-Guibert, la journée Ressources Humaines de Fedieux sur le thème de **"la formation"**.

Cette séance d'information a été présidée par Mme Brigitte DURIAU, Présidente de la CCP Sociale, et animée par les orateurs suivants :

- M. David ROZENBLUM, Premier Conseiller de GSV, pour les obligations légales en matière de formation ;
- Pour l'équipe du FOREM : M. Jean-Christophe DEHON, Conseiller entreprises, Mme Séverine DE PARMENTIER, Coordinatrice Chèque-formation, M. Yves LIEGEOIS, Responsable d'équipe Crédit-Adaptation et Mme Maud ANGELY, Conseillère Crédit-Adaptation ;
- M. Thierry CASTAGNE, CEO de Technifutur® et Président de la Fondation pour l'Enseignement, du Conseil d'orientation de l'ARES (Académie de la Recherche et de l'Enseignement supérieur) et de la Cité des Métiers Liège ;
- M. Christophe SMITS, Responsable Relations Industrielles de FN Herstal.

Ce séminaire a été fortement apprécié par les participants pour l'intérêt des sujets et la qualité des exposés et s'est clôturé en toute convivialité par un lunch offert par Fedieux.

### Obligations légales en matière de formation

Les participants au séminaire ont pu prendre connaissance du nouveau cadre légal en matière de formation tel que défini dans le « Deal pour l'emploi », qui prévoit entre autres un droit individuel à la formation pour tous les travailleurs, et d'une nouvelle obligation à charge des commissions paritaires en ce qui concerne la cause des métiers en pénurie. Ils ont également été sensibilisés à la nécessité de compléter le bilan social pour la mesure de l'effort de formation.

### Aides à la formation

L'équipe du FOREM a présenté les différents services aux entreprises et a détaillé les dispositifs suivants : Plan Formation-Insertion (PFI), Coup de poing « Pénuries » (formation sur mesure pour recruter des candidats pour des métiers en pénurie ou critiques), Stage de fin de formation, Formation alternée, Chèque-formation (pour des formations qualifiantes, généralistes et transférables), Crédit-Adaptation (pour des formations qualifiantes, spécifiques et peu ou pas transférables) :

### Synergies entre l'Enseignement, la Formation et l'Emploi

M. Castagne de Technifutur a ensuite exposé quelques pistes pour mieux répondre aux besoins industriels de recrutement et de formation grâce aux synergies entre l'Enseignement, la Formation et l'Emploi. Face aux grands défis auxquels les entreprises sont confrontées, il a également présenté quelques actions spécifiques pour attirer les talents, les former et les maintenir.

### Témoignage d'un employeur de la pratique sur le terrain

Pour clôturer la séance d'information, M. Christophe Smits de FN Herstal nous a apporté un témoignage très utile et pertinent sur les différents types de formation (formelles, informelles, techniques, linguistiques, managériales), la formation en alternance, le tutorat et les solutions par rapport aux difficultés de recrutement pour les métiers en pénurie.

# Un camion de dons en partance de Walcourt vers l'Ukraine

Mercredi, un camion, affrété par la Carrière Les Petons, a transporté les dons des citoyens jusque Bruxelles d'où ils partiront pour l'Ukraine.

V.P. Publié le 26-10-2022 @l'avenir



Après avoir travaillé au centre de vaccination, les bénévoles, chapeautés par le Dr Delzenne, ont récolté des dons en faveur de l'Ukraine. « Il s'agit principalement de matériel médical et de soin, mais aussi de vivres non périssables et de vêtements qui ont été stockés et triés à proximité de l'Hôtel de Ville avant d'être acheminés dans le hall relais qui sera occupé par la zone de secours Dinaphi », explique la bourgmestre Christine Poulin (PS).

## Dix-huit palettes !

Tous ces dons ont été conditionnés sur palettes et identifiés à l'aide d'étiquettes traduites en ukrainien. C'est la Carrière Les Petons d'Yves-Gomezée qui a effectué, ce mercredi avec un camion, le transport des dons jusque Bruxelles d'où ils seront acheminés vers l'Ukraine.

« Nous remercions les citoyens pour les dons, les bénévoles pour le temps consacré à cette organisation, le service Travaux pour le transport vers Chastrès et la Carrière Les Petons pour l'acheminement des dons jusque Bruxelles », poursuit la bourgmestre.

# Interview sur l'inimitable Pierre bleue du Hainaut et la vie qu'elle génère

La Carrière du Hainaut est une référence en matière d'extraction de roches calcaires ornementales. En effet, le site prélève la fameuse Pierre bleue présente dans le sol belge et améliore son savoir-faire depuis plus de 130 ans.



Chaque pièce de « Petit Granit », formée il y a 345 millions d'années lorsque la mer couvrait nos régions, représente un morceau unique d'histoire de par son exceptionnelle composition, notamment en fossiles d'espèces animales et végétales aujourd'hui disparues.

Actuellement, les nombreuses nuances naturelles de gris-bleu de la Pierre bleue sont utilisées en décoration intérieure et extérieure grâce aux 3.000 travailleurs qui extraient et transforment environ 200.000 m<sup>3</sup> de pierre chaque année directement dans la ville de Soignies. Un produit local et éco-responsable donc !

La carrière va encore plus loin puisque près de 13.000 panneaux photovoltaïques produisent annuellement l'équivalent d'une forêt de plus de 48.000 m<sup>2</sup> en énergie renouvelable et que la biodiversité est protégée et développée sur le site, notamment au travers du projet « Life in Quarries ».



Ces différents aspects ont été détaillés lors d'une interview diffusée fin octobre sur la chaîne radio Vivacité, dans l'émission Grandeur Nature. Vous pourrez écouter les interventions de Christophe Huyghebaert, Administrateur délégué de la Carrière du Hainaut, et d'Ana De Wagter, la conseillère Nature et Biodiversité chez Fedieux !

Le 30 octobre, la RTBF dédiait plus spécifiquement un article concernant une courte capsule vidéo dans laquelle Ana De Wagter présente les actions du projet Life menées dans la carrière ainsi que les espèces qui y sont présentes !

Encore une belle démonstration de la cohabitation entre la nature et le secteur extractif en pleine exploitation !

Vous trouverez l'article de la RTBF et la capsule vidéo via ce lien :

<https://www.rtbf.be/article/quand-la-pierre-fait-place-a-la-vie-11095496>

Découvrez l'interview diffusée sur Vivacité, à partir de 7 minutes 50 jusqu'à 21 minutes 40, via ce lien :

[https://www.rtbf.be/auvio/detail\\_grandeur-nature?id=2955516](https://www.rtbf.be/auvio/detail_grandeur-nature?id=2955516)

QuadrariaNews est une publication de la Fédération de l'Industrie Extractive

Editeur responsable : Michel CALOZET, Fedieux – rue Edouard Belin 7 – B – 1435 Mont-Saint-Guibert

Comité de rédaction : Michel CALOZET, Myriam DE MARREZ, Sami LIMAM, Sébastien LOISEAU, Céline PETIT, Thierry VANMOL, Ana DE WAGTER

Rédacteur : Céline PETIT